



à CHACUN sa FÊTE!

par Tania Chytil

Chaque religion a ses grandes fêtes:
l'Aïd pour les musulmans, Hanouka pour les juifs
et Noël pour les chrétiens. Explications

AÏD ☾

Les musulmans ne célèbrent généralement pas Noël mais l'Aïd, qu'on appelle aussi la fête du mouton ou fête du sacrifice. Elle marque la fin du **pèlerinage à la Mecque***. C'est un événement très important pour les musulmans. L'Aïd est une fête

mobile, c'est-à-dire que sa date change en fonction de la lune, comme Pâques pour les chrétiens. En 2015, elle a eu lieu le 24 septembre; en 2016, elle se tiendra le 11 septembre.

Jean-Claude Basset, Faculté de théologie et de sciences des religions (UNIL)



HANOUKA ★

Les juifs célèbrent Hanouka, la fête de la dédicace ou fête des lumières. Hanouka commémore une ancienne victoire du peuple juif contre le roi Antiochus, qui les empêchait de pratiquer leur religion, ainsi qu'un miracle dans le temple de Jérusalem. Elle dure huit jours. La coutume veut que, chaque soir,

on allume une bougie d'un grand chandelier à neuf branches, la menorah. C'est aussi une fête mobile. En 2015, Hanouka commence le 6 décembre. L'année prochaine, elle débutera le 24 décembre.

David Hamidovic, professeur d'histoire du judaïsme ancien (UNIL)



NOËL ✝

Pour les chrétiens – catholiques, protestants, orthodoxes –, Noël est la fête religieuse la plus importante avec Pâques. C'est l'anniversaire de Jésus, le fils de Dieu. Au fil du temps,

on y a peu à peu ajouté des symboles tel le Père Noël, le sapin et les cadeaux. On le célèbre le 24 ou le 25 décembre ou encore le 7 janvier pour certains orthodoxes.



* Pèlerinage à La Mecque

Voyage effectué par les musulmans vers La Mecque, la ville sainte d'Arabie saoudite, lieu de naissance du prophète Mahomet.



Le dossier RTSdécouverte sur Noël et les autres fêtes
→ www.rts.ch/decouverte-noel

